



► **EDUCACIÓN UNIVERSITARIA AVANZA**
UNA EXTENSA AGENDA DE TRABAJO TUVO EL MINISTRO DEL PODER POPULAR PARA LA EDUCACIÓN UNIVERSITARIA, RICARDO SÁNCHEZ, EN LA CIUDAD DE CORO.

PÁG. 5

Edición Nº 20

INFORMATIVO

Regional

SANTA ANA DE CORO, OCTUBRE 2024



VISITA NUESTRA PÁGINA

portal.falcon.gob.ve

Alí 83 años en el corazón de Falcón

La tradicional marcha en conmemoración del aniversario del nacimiento del Cantautor del Pueblo inició en el monumento de Alí Primera, erigido en el cerro de Caujarao en Coro, culminando en las cercanías del Batallón Girardot en la avenida Manaure, donde se llevó a cabo una conmovedora cantata con la participación de niños.

El gobernador Víctor Clark encabezó el evento con la ceremonia de reapertura del mirador-monumento “Alí Primera”, el cual fue embellecido por la Alcaldía del municipio Miranda.

Con un clavel rojo en su mano y su característica guitarra, el autor de la Canción Necesaria muestra un nuevo aspecto, aunque sigue representando los mismos ideales de siempre.



¡SÍGUENOS!
@GOBIERNO_FALCON

@SOMOSDORCI
@SOMOSDORCI1

@GOBERNACIONFALCON
DORCI FALCON



EDITORIAL



¡VIVA NUESTRO PADRE CANTOR!

Con el sol a medio cielo te celebramos en tu tierra Yiyó ¿y cómo no hacerlo? Si nos enseñaste a forjar nuestra conciencia y nuestro amor hacia la Patria, hacia Bolívar, hacia la humanidad, con tu verbo encendido e inmortal que sigue llamándonos a la esperanza, a mantener nuestros principios inquebrantables y seguir alzando la voz por la justicia. ¡Alí Vive!

DIRECTORIO

LCDO. VÍCTOR CLARK BOSCÁN GOBERNADOR DEL ESTADO FALCÓN

LCDO. ROBERTO MATA CNP. 26.140 DIRECTOR DE LA OFICINA REGIONAL DE COMUNICACIÓN E INFORMACIÓN

REDACCIÓN

- LCDO. GUSTAVO RUBIO CNP. 11.326
LCDO. NICOLÁS MÉNDEZ CNP. 25.810
LCDO. JORGE ALGUINZONES CNP. 18.761
LCDA. JOSMARY ESCALONA CNP. 23.714

FOTOGRAFÍAS

LUIS MIGUEL GONZÁLEZ, HUMBERTO GARCÍA Y DANIEL RUIZ

DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN

JUAN CUMARE

LA PELÍCULA ALÍ PRIMERA SE ESTRENÓ EN LA CASA MUSEO



La celebración de los 83 años del natalicio del "Panita Alí" culminó con el estreno de la película "Alí Primera", la cual se proyectó en la Casa Museo del municipio Los Taques.

El gobernador Víctor Clark junto a los diputados Pedro Infante, Juan Carlos Sierra, Alberto Alvarado y Fernando Bastidas compartieron la producción audiovisual con

el pueblo revolucionario.

El material producido y dirigido por los hermanos Yegres, falconianos y seguidores del autor de la canción necesaria, plasmaron varios aspectos característicos del hombre que siempre mantuvo su lucha contra la explotación del hombre y por las causas justas.

Falcón celebró los 83 años de Alí



La tradicional caminata en honor al natalicio del cantautor del pueblo partió desde el monumento de Alí Primera, erigido en el cerro de Caujarao, hasta el batallón Girardot por la avenida Manaure desde donde se realizó una emotiva cantata con niños.

El gobernador Víctor Clark encabezó la actividad con la reinauguración del monumento mirador “Alí Primera” el cual fue embellecido por la Alcaldía del municipio Miranda.

“Aquí está su pueblo, sus hijos, manteniendo su legado vivo y presente, reafirmando el compromiso de alimentar la conciencia para que su canto no se pierda, esa era su lucha, las causas justas, el pueblo, la defensa de la naturaleza, la explotación del hombre, el capitalismo”, afirmó acompañado de juventud, poder popular y revolucionarios.



NIÑOS ESTRENAN ESCUELA EN BOCA DE AROA

El trabajo de las Brigadas Comunitarias Militares dejaron reluciente como una tacita de plata a la Escuela Primaria Nacional José Ramón Yépez de la comunidad de Boca de Aroa, municipio Silva.

El gobernador, Víctor Clark Boscán y la directora de la calidad educativa, Marelys Castro, hicieron entrega a los estudiantes, docentes, personal administrativo y directivo una infraestructura

totalmente transformada y rehabilitada integralmente para garantizar un año escolar 2024-2025 con todas sus condiciones.

Por ello refirió que las labores mejoraron las aulas, baños, laboratorios, biblioteca, comedor, conuco; permitió la construcción de nuevos espacios como sala de informática y la dotación de un refrigerador por parte del CNAE.



Gobernador supervisa avances de la rehabilitación de la unidad educativa Alí Primera

El gobernador Víctor Clark sostuvo una agenda de trabajo en el municipio Los Taques por lo que inspeccionó los avances del embellecimiento de la Unidad Educativa "Alí Primera".

En este centro educativo las Brigadas Comunitarias Militares (Bricomiles) trabajan en la transformación de los espacios con reparaciones en las paredes, techo, sistema eléctrico, pintura, saneamiento de la red de tuberías, ampliaciones y adecuaciones de los ambientes.



FALCÓN AVANZA EN MATERIA DE EDUCACIÓN UNIVERSITARIA

Una extensa agenda de trabajo tuvo el ministro del Poder Popular para la Educación Universitaria, Ricardo Sánchez, en la ciudad de Coro para constatar los avances del plan integral de intervención.

Asistió a la sede del Cubo Azul, el Hatillo y el complejo académico Los Perozo de la Universidad Nacional Experimental Francisco de Miranda (UNEFM) para cumplir con la orientación del presidente Nicolás Maduro sobre el plan: aulas, pasillos y universidad estableciendo una relación directa con los actores que hacen vida en las casas de estudios.

Por su parte, el mandatario regional Víctor Clark, indicó que dieron apertura a la clase magistral de las cátedras, así como al programa de formación técnica “Pequeños rumiantes”.

“Hemos trabajado de forma continua y constante en las mejoras de los espacios de cada una de las universidades, Falcón tiene 19, y de acuerdo a sus prioridades hemos intervenido para transformar y mejorar los ambientes, de forma simultánea apuntamos a sumar servicios como el comedor y la ruta estudiantil, por lo que culminaremos el 2024 con buenas noticias”, detalló.





FALCÓN CELEBRA TRES MESES DE LA VICTORIA POPULAR DE NICOLÁS MADURO

Para conmemorar los tres meses de la victoria popular en la que resultó electo como presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, los y las trabajadoras de la Gobernación del estado Falcón efectuaron una concentración en la plaza Bolívar de Coro.

La secretaria general de

gobierno, Marelys Castro, encabezó la actividad y sostuvo que el pueblo falconiano está firme con el hombre de las dificultades, pues ante el fascismo y el golpismo, Maduro sigue conduciendo los caminos de la revolución y preservando el legado del Comandante Eterno Hugo Chávez.



CONSULTA DE REFORMA DE LAS LEYES ELECTORALES LLEGA A FALCÓN

La comisión especial de la Asamblea Nacional, encabezada por la fracción parlamentaria del Bloque de la Patria, dejó instalada la Consulta Pública en el estado Falcón para que aporten a la reforma de las leyes electorales.

El gobernador Víctor Clark participó en la discusión del paquete de instrumentos legales ideados para regular la participación política, los deberes constitucionales y las

responsabilidades a cumplir para garantizar la soberanía, la autodeterminación y la integridad territorial.

El siguiente paso es llevar a los 25 municipios el debate para recoger las propuestas que serán sistematizadas y presentadas ante las plenarios del Parlamento Nacional dirigido por Jorge Rodríguez. En el encuentro participaron más de 30 partidos políticos de la entidad.



CONGRESO DEL BLOQUE HISTÓRICO ARTICULA AGENDA DE ACCIÓN

Las cinco generaciones del estado Falcón se unieron a la plenaria del Gran Congreso del Bloque Histórico Bolivariano para construir la agenda concreta de acción que será elevada en la plenaria nacional.

El gobernador Víctor Clark

y el comandante William Fariña, encabezaron las mesas de trabajo en las que participaron los partidos del Gran Polo Patriótico, movimientos sociales y delegados en el debate de ideas para la transformación revolucionaria.



CENTRO DE LEVANTAMIENTO DE PESAS “JOSÉ OCANDO” FORMADOR DE CAMPEONES

Con el propósito de apoyar el alto rendimiento y la masificación del deporte, el gobernador Víctor Clark le cumplió a los atletas de la disciplina de levantamiento de pesas con un nuevo centro de entrenamiento que lleva por nombre “José Ocando”.

Localizado en la comunidad de Las Calderas del municipio Colina, las instalaciones están totalmente equipadas para que los atletas puedan

fortalecer sus capacidades y seguir brillando en competencias nacionales e internacionales.

El Ejecutivo Regional aseveró que gracias al esfuerzo del presidente Nicolás Maduro y a su política de proyección de la generación de oro, dejó al servicio del sector deportivo las instalaciones que albergará a atletas de otros municipios para seguir cultivando medallas y dejar el nombre de Falcón en lo más alto.

FUEGO PATRIO TOCÓ TIERRAS CAQUETÍAS

Los atletas falconianos recibieron el fuego patrio en seis puntos de la capital de Falcón el cual representa la unidad, la paz y el deporte para los décimos primeros Juegos Nacionales y los terceros paranales.

Luego de pasar por el kilómetro 7, Variante Norte, avenida Alí Primera, calle Falcón y Federación llegó la antorcha a la Plaza Bolívar donde fue esperada por atletas, entrenadores, padres, representantes y toda la comunidad deportiva con mucho orgullo.

La secretaria general de gobierno, Marelys Castro, acompañada del secretario de deportes, Jorge Primera, en nombre del gobernador Víctor Clark, señalaron que la entidad será sede de la disciplina de Gimnasia Rítmica por lo que estiman

la participación de unos 350 atletas de todo el país.



GOBIERNO DE FALCÓN ACTIVA NUEVO EQUIPO DE RAYOS X EN EL HOSPITAL DE CORO

El gobernador Víctor Clark dio la buena noticia de que el hospital “Dr. Alfredo Van Grieken” de Coro tiene desde ahora un nuevo equipo de rayos X.

Con un impacto en más de 9.000 radiografías mensuales y con la capacidad diaria de 300 imágenes, el equipo fue puesto en funcionamiento gracias al esfuerzo del presidente Nicolás Maduro y de la ministra para la salud, Magalys Gutiérrez, quienes dirigen sus acciones al fortalecimiento del sistema de salud público de la región.

“Aquí estamos en una jornada de salud, verificando

el funcionamiento del equipo totalmente nuevo que se suma a los servicios de laboratorios, banco de sangre y consultas externas, trabajos que forman parte del plan que también se realiza en el hospital de Mauroa y el de Federación”, detalló.



Atendidos niños con estrabismo en jornada del Plan Quirúrgico Oftalmológico

En una nueva jornada del Plan Quirúrgico Oftalmológico Infantil, niños y niñas con patologías visuales, en este caso estrabismo, tuvieron su cirugía, gracias al esfuerzo conjunto entre el Gobierno Nacional y Regional.

La jornada se desarrolló por iniciativa del Gobernador, Víctor Clark y la Primera Combatiente, Jessica Perozo, en un trabajo articulado con el equipo médico del estado y los participantes del Postgrado en Oftalmología, en pro de la salud y bienestar de la población infantil del estado.

El Hospital Rafael Gallardo del Instituto Venezolano de

los Seguros Sociales (IVSS), abrió sus puertas, para realizar estas intervenciones quirúrgicas, en beneficio de niños y niñas de los municipios Miranda, Carirubana, Buchivacoa, Falcón, Bolívar y Monseñor Iturriza.



AMBULATORIO ALÍ PRIMERA ABRE SUS PUERTAS

La agenda de trabajo desarrollada para conmemorar los 83 años del natalicio del Padre cantor Alí Primera, contempló la entrega del ambulatorio tipo I del sector Alí Primera del municipio Los Taques.

El gobernador Víctor Clark acompañado del primer vicepresidente de la Asamblea Nacional, Pedro Infante, los diputados Fernando Bastidas, Alberto Alvarado y Juan Carlos Sierra, así como el poder popular, indicó que el centro de salud responde a un compromiso asumido por el presidente Nicolás Maduro durante su visita al municipio.

Por lo que la coordinadora del ambulatorio, doctora María Gabriela Córdoba señaló que se atenderán

un aproximado de 16.834 personas con las comunidades adyacentes al ambulatorio, entre ellas, Creolandia, La Pastora y Ali Primera II”.





GOBIERNO ENTREGA TRES PUENTES REHABILITADOS EN FALCÓN

La jornada de trabajo del gobernador Víctor Clark y el ministro del Poder Popular para el Transporte, Ramón Velásquez Araguayán estuvo marcada por la inspección de seis puentes, todos ubicados en la troncal 003 o la carretera nacional Morón-Coro, los cuales son intervenidos en simultáneo para mejorar la transitabilidad.

La adecuación ejecutada en conjunto entre el Ministerio, la

Gobernación y Vías de Falcón permitió que durante la inspección quedarán tres puentes totalmente operativos, estos son Huequito 1, Huequito 2 y Tumurucal, ubicados en el municipio Píritu.

El ministro Velásquez Araguayán detalló que los tres puentes restantes y en mejoramiento se ubican en 88, 64 y 46% de avance, ellos son La Aragüita, Paso Nuevo y La Guacharaca.

PLAN DE ASFALTO TRANSFORMA LAS CALLES 13 Y 14 DE LA VELITA

Más de mil 100 toneladas de asfalto fueron colocadas en las calles 13 y 14 del sector Las Velitas del municipio Miranda para transformar totalmente la transitabilidad.

Desde ahora, el transporte público y vehículos particulares podrán transitar sin inconvenientes por estas vías de acceso que recobraron su funcionalidad gracias al Plan Regional de Asfaltado Urbano.

El gobernador Víctor Clark inspeccionó la obra junto al poder popular para constatar las labores de colocación de capa de rodamiento, pintura de brocales y limpieza de aceras.

Edison Peña, representante del consejo comunal Llama de Las Velitas, sostuvo que la comunidad a través de la Consulta Popular Nacional escogió este proyecto que impacta en 325 familias, lo que representa más de 1.700 personas.



SABANA LARGA MUESTRA NUEVA REALIDAD EN VÍAS DE ACCESO



El Plan Regional de Asfaltado Comunitario llegó al municipio Colina con la colocación de las primeras 800 toneladas de asfalto en un tramo de más de 700 metros de longitud en la avenida principal de Sabana Larga desde la calle 1 a la 10.

El gobernador Víctor Clark junto al alcalde Rubén Molina, el poder popular y los trabajadores de Vías de Falcón enfatizó que las acciones de rehabilitación integral impactan en más de 3 mil familias de los sectores que hacen vida en el corredor Sabana Larga – Las Malvinas.

“Esto sin duda mejorará la calidad de vida, las vías de acceso y el transporte público de la localidad, junto a condiciones saneamiento integral, nuevas aceras y brocales, además de la demarcación, señalización e iluminación”, especificó al tiempo que afirmó que las labores forman parte de la meta de colocación de 20 mil toneladas de asfalto en los últimos tres meses del plan comunitario”, destacó.



Inspeccionan condiciones técnicas y operativas del aeropuerto de Coro

El gobernador Víctor Clark recibió una comisión del Instituto Nacional de Aeronáutica Civil (INAC) y del Ministerio del Transporte para evaluar las condiciones técnicas y operativas del aeropuerto de Coro “José Leonardo Chirino”.

El equipo de trabajo estuvo encabezado por el presidente del INAC, Coronel Leonardo Briceño Dudamel y el viceministro de

Transporte Aéreo, Freddy Borges.

En agosto, tras esfuerzos de la Gobernación junto al Instituto Regional de Aeropuertos, adecuaron los espacios internos, la sala de espera, baños, salón VIP, la pista y torre control con la intención de obtener la certificación de vuelos que autoricen el arribo y despegue de aeronaves comerciales.



Falcón expande su oferta turística con 5 nuevas rutas aprobadas



En un importante impulso al sector turístico del estado Falcón, el Ministerio del Poder Popular para el Turismo, ha aprobado cinco nuevas rutas turísticas, diseñadas por los entes de turismo municipales de la mano de las comunidades organizadas.

Esta noticia posiciona a la entidad falconiana como una de las regiones con mayor dinamismo en la creación de nuevas alternativas para los visitantes

nacionales e internacionales.

Las rutas turísticas aprobadas, son: Sabor y Tradición del Cocuy Popular para el Turismo, (municipio Sucre), Reliquia Ancestral del Caribe (municipio Colina), del Mar (municipio Falcón), Punta Capana (municipio Mauroa), La Fe en Carirubana (municipio Carirubana), La Sierra Falconiana (municipios Miranda, Petit y Colina), Kayakin en Chichiriviche (municipio Monseñor Iturriza) y Cruzada con Ruta Caquetíos (municipio Miranda).

Falcón tendrá núcleos de la Unatur en Coro, Paraguaná y la costa oriental

El estado Falcón contará con al menos tres núcleos de la Universidad Nacional del Turismo, informó el gobernador de la entidad, Víctor Clark.

El mandatario detalló que la península de Paraguaná, Coro y precisamente la costa oriental han de ser las localidades en las que funcionarán los referidos centros de estudio.

“Falcón es uno de los principales destinos turísticos del país y en base a ello se debe avanzar”, dijo, no solo en relación a la infraestructura, la seguridad y los servicios públicos, sino también la formación del recurso humano que será la cara e imagen del estado cada vez que arribe y se atienda a un turista nacional e internacional.

